
ACADÉMIE FRANÇAISE DE JUDO 
18e session - 14 avril 2021 

 

Déroulement des travaux : fil du secrétaire 

 
Ouverture de la 18e session : minute de recueillement à nos amis Académiciens disparus 
 

1. Rapide présentation de la situation actuelle 
C’est après beaucoup de modifications, de changements à la Fédération et les constats et 
réflexions engagées entre nous depuis la pandémie, la reprise active des travaux et une 
session de clarification, de remise en état de marche, de projets et l’obligation absolue de 
respecter nos engagements de devoirs que j’ai en annexe résumé. 
Voir en pièce jointe sous forme des …. 10 commandements……. 
Tout cela pour vous dire qu’il y a de la réflexion, du travail, et de la résultante …de la 
production de qualité. 
Les modifications ; renforcement indispensable des effectifs et engagement actif. Ce 
renforcement comprend un rééquilibrage hommes et femmes, et changement des catégories 
de membres. 
Cela implique un nouveau classement des membres en dissociant les actifs permanents qui 
seront la force agissante et les membres les plus âgés, diminués par la maladie, moins 
disponibles qui constituent l’histoire du judo par leurs personnalités, leurs grades et leurs 
histoires marquantes dans le judo français. Ils resteront la mémoire de l’Académie. Leur 
présence lorsqu’ils le pourront sera toujours appréciée et utile. 
 

2. Changements des statuts  
Réadapter les catégories. Faire voter les modifications à l’assemblée générale de la FFJDA la 
plus proche 

 
3. Recrutement des nouveaux membres 

Rappel des critères appliqués : 
o intérêt pour la nature des missions de l’Académie,  
o niveau de compétence et capacités d’expression écrite et parlée,  
o Disponibilité. 

Contacts ; Jean Claude GIROD : Kendoka 7e dan et 6 fois champion d’Europe et judoka 1er dan 
avec un palmarès flatteur et des postes importants dans la vie civile. Très intéressé et 
disponible 
Marie Paule PANZA. Excellente professeur prenant sa retraite : beau palmarès vice-
championne du monde et 8e dan. Intéressée et disponible 
Didier MENU Ancien vice-président fédéral 7e dan. Responsabilité internationale en Jujitsu 
Alain CHAUDESSEIGNE 7e dan. Professeur d’EPS très bon club et compétence notamment en 
pédagogie etc…. 
Bernard MESSNER 8e dan. Très impliqué dans sa région et créateur de nombreuses structure 
à Strasbourg 

 
 
 



4 Reprise des travaux en cours  
Terminologie : 1ere parution en 2020 ; La méthode de travail est au point et les conventions 
adoptées. Il parait possible d’accélérer les parutions. A quel rythme en discuter 3 ou 4 par an ? 
Voir avec Didier JANICOT et l’équipe 
 
Interviews :   Discussion…. Pourquoi ? reproduction par écrit. M.BROUSSE présente sa 
réflexion …. Décision 
Quelle équipe ¸Jean Claude BRONDANI et André BOURREAU ? absorber le gros travail de 
Pascale. Décision 
 
La Gazette : Discussion sur la forme, le contenu, la fréquence, cf. ; Fréderic SANCHIS. Création 
d’une équipe 
Prix et Labels :  Les prix : cf. le document de Michel et Yves. Comité de lecture 
Discussion et décision. Lieu et date de cérémonie de remise solennelle 
Autres productions de l’Académie. Réflexions collectives sur ce chapitre important. 
Les thèmes, les demandes de la fédération ? 
Relations avec la Culture sur ce domaine.  Répondre à des besoins.  Large discussion 
 
Les complémentarités de l’Académie et les rapports avec le nouvel institut national du judo 
français en cours de création auquel nous sommes associés. Explications par le maître d’œuvre 
Yves CADOT et M. ZOUARH : discussion 
 
Création et organisation d’un colloque évoqué et reporté l’an dernier. Accord de principe du 
président et présenté et porté par Michel BROUSSE et Yves CADOT. Cf document initial 
Discussion menée par Yves et Michel ; la parole circule ! 
 
Préparation du plan de travail. Être productif. Nouveaux projets. La parole circule ! 
 
Questions diverses  
 a) le calendrier des sessions. Remise en route du bureau : sa composition, fréquence 

   b) réflexion sur la cérémonie d’installation des membres ès qualité et des  
               nouveaux académiciens 
 
Clôture des travaux. Date de prochaine session 
 
NB : pour ceux qui ne pourront venir, un mail de vos propositions seront les bienvenues 
CE DOCUMENT VOUS PERMET DE PREPARER NOTRE SESSION AVEC CES EXPLICATIONS ET     
REFLEXIONS QUI FERONT GAGNER DU TEMPS ET FACILITERONT LES ECHANGES 
 
 
A très bientôt  
 
 
André 
 


